

FICHA N.º 185



12
X

Apellidos	Profesión	
ARIN RECONDO	INGENIERO INDUSTRIAL (DIPUTACION)	
Nombre		
JOSE JOAQUIN		
Natural	Edad: Fecha nacimiento	
SAN SEBASTIAN	32. 26 de MARZO 1904	
Nombre padre	Nombre madre	
FELIPE (F)	ISABEL	
Estado	Nombre esposa	
SOLTERO	"	
Cuantos hijos	Edades extremas	
" V	"	
Filiación	Graduación	Procedencia
REQUETE	SARGENTO	SAN SEBASTIAN
Destino	Noticias	

Orígenes:

i. Comp. 31 Piquete: D. Fraga. CHURRUCA 7-22.

Observaciones

*Muerto el 19-dic-1936 por tumbardes aéreo de Mandragón
sufriendo herida de metralla en cabeza, penetrante, y otra en nuca
y mano derecha. - Traumatismo = muy grave. =*

Referencia

Muerto por Dios y por la Patria el 20-diciembre-1936. =

COMUNION TRADICIONALISTA

19 DICIEMBRE 1938
Día Mes

DATOS PARA EL LIBRO DE HONOR DE LOS
REQUETES MUERTOS EN CAMPAÑA

Romero Lopetegui
Apellido del Requeté muerto en campaña

Mondragón
Año y lugar

José
Nombre propio

de la familia

LEÑESE Y RESISTASE A

San Sebastian
Lugar y fecha

Junta Carlista de Guerra de
Guipúzcoa - INFORMACIONES
PRIM 21

Grado en el Requeté (Bolsa roja, Jefe de Grupo, Adelanado, etc.)

Estudiante Ingeniero Electricista 13 Marzo 1916
Profesión, Labraduría, del Comercio, Médico, etc.
de su nacimiento
ta en Lieja (Belgica)

ANTECEDENTES
FAMILIARES:

Jesús Romero Ibañez - María Lopetegui Zubelúa -
Nombres y apellidos y renas de los padres, consignarse en esta sección si el requeté muerto era hijo de veterano carlista.

Tuvo bis-abuelo que murió como requeté en la última guerra
si murieron también por Dios y por la Patria otros familiares suyos en esta guerra o en las pasadas y cuantos datos referentes a la

Carlista y actualmente tenía primos en los frentes de Vizca
ya y también su hermano de 17 años en el tercio de Na
varra
historia carlista de la familia consignarse en esta sección

ALISTAMIENTO, HERIDAS
Y ACCIONES GLORIOSAS:

en batallas de Septiembre 1936 en San Sebastian con el tercio de
Fecha y lugar de alistamiento al Requeté, si fué herido alguna vez, número y gravedad de las heridas, acciones y batallas gloriosas.

Gravemente - la Compañía marchando directamente a Mondragón.
en que tomó parte, ascensos, etc.

LUGAR Y CIRCUNSTANCIAS
DE SU MUERTE:

Herido grave en ambas piernas, a consecuencia de un bom-
bardo aéreo en Mondragón, falleciendo seguidamente
Consignarse lugar donde fué herido (batalla, ataque de aviación, etc.) si fué por metralla, bala, arma blanca, etc., si murió en el

campo o en el hospital (en cuál y con qué tratamiento) y cuáles sus últimas palabras.

Segun carta del Sr. Capellán del tercio cumplió todos sus deb
res, como católico ferviente que era.
Indíquese si recibió los Santos Sacramentos.

OBSERVACIONES

En este espacio que continúa a la vuelta, consignarse cuantas observaciones se crisen pertinentes, características del héroe, anécdotas de la campaña, etc. etc.

Estuvo durante la tominación roja en San Sebastian, festeando ferviente
mente la entrada de las tropas en esta capital.

Solia decir de pasar a Francia como fuese posible para poder unirse
a sus padres en Navarra y venir con las Cias de requetés, pero a insis-
tencias de la familia, esta queriendo evitar cualquier contratiempo, se pu
do conseguir su espera hasta la fecha de la liberación.

Despues de su alistamiento y por sus estudios, le ofrecieron en distin
tos centros oficiales, varios destinos, contestando a todo que su puesto y
para su querida España, era el frente, donde hacian falta hombres, que lo
mas podrían facilmente desempeñarlo otras personas.

Nos consta que en su actuación hasta su muerte fue muy querido de sus
compañeros de armas, del cita n.º 1300 de el haberlo recibido ver
daderas muestras de sentisimo recuerdo por su muerte.

OBSERVACIONES

Aneédotas y casos particulares en campaña, sus compañeros podrían citar alguna, pues por su carácter sumamente serio y reservado, los familiares si alguna tuvo, la desconocen.

Muchacho muy estudioso, de unas costumbres altamente buenisimas, católico ferviente, muy amante de sus padres y hermanos, teniendo dentro de estas cualidades, una energía de hombre firme y consciente de sus actos verdaderamente envidiable, prueba de ello las continuas cartas de sus discípulos de Lieja, en las que todos se expresan, considerándolo como el que mejor entre todos.

El Teniente Coronel Comisario de la
Junta Carlista de Guerra de Guipuzcoa, al
tener conocimiento de la heroica muerte
de su hijo Don José Joaquin Arin Recondo,
caido gloriosamente en el frente de Mon-
dragon el dia 19 del actual, por Dios, por
la Patria y el Rey, le expresa su mas sincero
pesame, esperando le sirva de consuelo
haya muerto por tan nobles ideales.

Dios guarde a Vd. muchos años.

San Sebastian 21 de Diciembre de 1936.

El Teniente Coronel Comisario.

Sra Doña Isabel Recondo. Vda de Arin.
SAN SEBASTIAN.

<http://www.fpev.es>

la ciudad de San Sebastián al re-
queté muerto en el campo de com-
bate, presenciando el paso del fú-
nebre cortejo un gran gentío. Cerra-
ba la comitiva una sección de reque-
tés y la Banda Municipal, que inter-
pretó la marcha fúnebre de Chopín.

La comitiva cruzó el puente del
Kursaal, Avenida de la República
Argentina y puente de Santa Cata-
lina, rezándose el último responso,
frente al Paseo de Francia. Desfila-
ron los requetés por delante del ca-
dáver y se dieron muchos vivas a
España, al Requeté y a Cristo Rey,
que el público contestó con entu-
siasmo.

Enviamos nuestro sentido pésame
a la atribulada madre del difunto,
a sus hermanas y demás familiares,
haciendo votos porque Dios acoja
en su seno el alma del bravo defen-
sor de la Religión y de la Patria.



... José María Recondo, doña Paula Arin (viuda de Marticorena) y doña Josefa Arin (viuda de Rezola); primos y demás parientes,

PARTICIPAN a sus amigos y conocidos tan arreparable pérdida y les suplican encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy **MARTES**, a las **ONCE** de la mañana, en la Iglesia Parroquial de **SANTA MARIA**, y acto seguido a la conducción del cadáver desde el Cuartel General de Requetés (Kursaal) al cementerio de Polloe, por todo lo cual les quedarán eternamente agradecidos.

Domicilio: Churruca, 7.

San Sebastián, 21 de diciembre de 1936.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Burgos y el M. I. Sr. Vicario General de Vitoria han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

uniglo al Kursaal, en cuyos alrededores se agrupó un verdadero gentío y entrando en la capilla ardiente, rezó un responso ante el cadáver del señor Arín.

Sacado a hombros de jóvenes requetés y empleados de la Diputación compañeros del difunto, se puso en marcha el fúnebre cortejo, precedido por la Cruz y el Clero parroquial, una gran corona dedicada a Joaquín Arín por la Asociación de Ingenieros Industriales, coche estufa con el arcón que contenía el cuerpo, cubierto con la bandera española, sobre la cual se colocó la boina y el machete, siguiendo el duelo, presidido por el P. Errandonea y otros sacerdotes y detrás el duelo oficial, en el que figuraban, el teniente coronel señor Barrio, presidente de la Junta Carlista de Guerra, presidente de la Diputación general Guerra, conde de Vastameroli, un familiar del difunto, un pariente de los señores Alday, representaciones del Avunta-